

EEG Goritschach

Factbox	
Art der Energiegemeinschaft:	Lokale Erneuerbare-Energie-Gemeinschaft
Anlagengröße:	30 kWp
Netzbetreiber:	Kärnten Netz
Erzeugungsanlagen:	Photovoltaik
Art der Teilnehmer:	Landwirtschaft, Privatpersonen
Rechtsform:	Verein

Kurzvorstellung

Die Idee entstand im Gespräch mit Nachbarn über die Nutzung einer brachliegenden geeigneten Dachfläche in der Mitte des Orts. Matthias Nadrag als Obmann und Teilnehmer hatte bereits Erfahrung im Betrieb von gemeinschaftlichen Erzeugungsanlagen, was die Errichtung beschleunigte. Der Prozess von Mitgliederwerbung über Informationsveranstaltung zur Gründung des Vereins, Errichtung einer Erzeugungsanlage inkl. Finanzierung und Förderung bis zur Inbetriebnahme der Erneuerbaren-Energie-Gemeinschaft dauerte knappe vier Monate. Für die EEG Goritschach waren die Themen Preisautonomie, Unabhängigkeit und die gestärkte Nachbarschaft treibende Kräfte für die Umsetzung. Der Verein wurde mit Hilfe von Musterstatuten gegründet, wobei die niedrigen Errichtungs- und Verwaltungskosten für die Wahl jener Rechtsform gesprochen haben.

- Gründungsdauer: 4 Monate
- Im Vordergrund: Preisautonomie und Unabhängigkeit
- Nebeneffekt: gestärkte Nachbarschaft durch EEG-Initiative
- Anpassung des Nutzungsverhaltens: Verbrauchen, wenn die Sonne scheint

Kontakt

Matthias Nadrag
E-Mail: m@enixi.io
Telefon: +43 650 5556061
Homepage: <https://www.enixi.io/>

Weiteres

Klares Ziel ist die Steigerung der Energieautonomie, wobei die Beurteilung von weiteren Ausbaupotenzialen und die Werbung künftiger Mitglieder laufend evaluiert wird. Aus wirtschaftlicher Sicht wird damit gerechnet, eine kumulierte Stromkostensparnis von ca. 4.000 € im Jahr zu erreichen. Darüber hinaus soll das Nutzungsverhalten so angepasst werden, dass der Stromverbrauch innerhalb der Sonnenstunden stattfindet. Die Abrechnung erfolgt in Zukunft über die enixi GmbH, die den Teilnehmer:innen über eine digitale Plattform periodisch die Rechnungslegung zugänglich macht. Die laufenden Kosten werden aus dem Verkauf der Energie an die Mitglieder finanziert.

- Kumulierte Stromkostensparnis von ca. 4.000 € im Jahr
- Automatisiertes Abrechnungssystem
- Gute Zusammenarbeit mit dem Netzbetreiber
- Bürokratischer Aufwand



UNSERE STARKEN PARTNER IN DEN BUNDESLÄNDERN